

Desempleo, aún en niveles altos (El Financiero 24/09/10)

Desempleo, aún en niveles altos (El Financiero 24/09/10) Arturo Robles Viernes, 24 de septiembre de 2010 Sin trabajo, dos millones 573 mil personas. De 5.4% de la PEA, la tasa de desocupación en agosto: INEGI. La trayectoria en 2010 no refleja una tendencia a la baja. Sin empleo, 2.5 millones de mexicanos El desempleo se moderó en agosto, pero la trayectoria que ha observado durante 2010 no refleja una tendencia clara a la baja. De hecho, su comportamiento descendente en términos anuales responde a su comparación con los altos niveles que hubo en 2009, generados por la recesión económica. La tasa de desocupación a nivel nacional en agosto se ubicó en 5.4 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra equivalente a dos millones 573 mil personas y que muestra la misma proporción de desocupados que se tuvo en promedio en enero-agosto. El nivel de desempleo, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), fue inferior en 0.84 puntos porcentuales con respecto a igual mes del año pasado. No obstante la baja reaccionó a las tasas que hubo entre agosto y septiembre de 2009 y que alcanzaron máximos históricos de 6.28 y 6.41 por ciento, respectivamente. La información muestra que la recuperación del empleo se presentó particularmente en las zonas urbanas del país, que durante la recesión económica de 2009 experimentaron los mayores despidos. En agosto la tasa de desocupación de 32 principales áreas urbanas fue de 6.2 por ciento de la PEA, tasa menor en 1.5 puntos porcentuales contra la observada en igual mes del año previo. Sobre los resultados con base en cifras ajustadas por estacionalidad, la desocupación en el país mostró una reducción de 0.17 puntos porcentuales con relación a julio, mientras que en las zonas urbanas se tuvo un descenso mensual de 0.38 por ciento. Por sexo, la desocupación en los hombres fue menor con respecto a agosto de 2009, al pasar de 5.7 a 5.1 por ciento de la PEA, mientras que en las mujeres descendió de 7.2 a 6, aunque en estas últimas alcanzó su mayor proporción de los últimos diez meses. Subocupados Economistas de los grupos financieros Banamex e Ixe comentaron que el menor desempleo que se reportó en agosto en términos anuales obedece a la base de comparación, aunque las señales de un descenso continuado no son claras, en particular porque en ese mes se observó un aumento de desocupados sin experiencia. Los desempleados que cuentan con un antecedente laboral totalizaron dos millones 298 mil, cifra inferior en 5.2 por ciento a la del mes previo, mientras que los desempleados inexpertos totalizaron 274 mil 820, dato mayor en 4.3 por ciento con relación a julio. En la estructura de la desocupación, 89.3 por ciento de los desocupados totales corresponde a los que tienen experiencia, y el restante 10.7 por ciento a personas sin experiencia. Con respecto a la situación de los desocupados por nivel académico se reportó que 26.2 por ciento no completaron los estudios de secundaria, mientras que los de mayor instrucción escolar representaron 73.8 por ciento. En cuanto a los resultados de la población subocupada -trabajadores con necesidad y disponibilidad para trabajar más horas- se reportó que ascendieron a tres millones 906 mil, es decir 8.3 por ciento de la PEA y 8.7 por ciento de la población ocupada. Ambas tasas son más bajas que las de agosto de 2009, pero más elevadas con relación a las de julio del año en curso.